
本报讯 9 月 6 日袁 为进一步贯彻
叶上海市节约能源条例曳袁上海市节能监
察中心尧上海有色金属行业协会与上海
市有色金属标准化技术委员会在花园
坊联合召开了野上海市有色金属产业节
能工作会议冶遥上海市虹口区商务委尧市
经信委节能处尧市质监局标准化处的领
导出席了会议并就 野单位产品能源消
耗冶上海市地方标准及国家标准进行了
现场指导曰 市节能监察中心郑东林科
长尧市节能减排中心齐康主任及市标准
化协会冯肃备高工则分别就贯标的要
求与监察方法尧节能评估的流程及用能
单位能源计量器具配备和管理通则进
行了解读袁帮助企业更好的理解此次标
准的贯彻与实施遥

虹口区商务委副主任雷捷在致辞
时表示袁有色金属减排是工业减排中非
常重要的部分袁未来 5 年袁虹口区政府
将从加强载体的支撑尧 加强孵化的支
撑尧加强研发的培育尧给予项目的扶持尧
给予融资服务的支持等 5 个方面加强
推广服务遥 同时袁发挥好园区和各个协
会尧 联盟的作用袁 实现产业链的对接遥
野我们的目的就是拿出一定的载体尧资
金尧项目袁整合一定的资源袁把这个行业
扶持做大袁目前节能减排工作袁整个社
会的认知度和理念还有待加强袁我们做
的是开路先锋的工作袁 应该加强合作袁
紧密配合袁 集聚更多的资源尧 政策尧信
息袁共同把节能减排的事业做好遥冶雷捷

说道遥
上海市质监局标准化处倪旦红介

绍到袁此次实施的产品能耗标准中包括
野限定值冶尧野准入值冶和野先进值冶遥 其中
野准入值冶和野限定值冶都是强制性条款袁
市节能监察中心将做相应的监督袁现有
企业能耗超过野限定值冶的袁将面临政策
限制袁实行惩罚性电价袁仍达不到限额
标准的将强制性关停并转袁 或者外迁曰
新建企业或现有企业扩大产能袁其能耗
评估标准必须符合相关标准的 野准入
值冶曰而对能耗水平达到野先进值冶的企
业袁将会得到政策鼓励和发展扶持遥野这
是一个倒逼的机制袁逼着企业进行升级

换代袁这是一个痛苦的过程袁但也是为
了推动上海市的节能减排工作而不得
不做的现行工作遥冶倪旦红指出袁宣贯标
准不仅仅是了解文本袁关键是怎么把这
三个指标数值转化到的今后的工作中
去袁 在统计和实施单位产品能耗过程
中袁实行科学管理袁从管理上要效率袁节
约能效遥

市经信委节能处王茜茜表示袁从今
年开始袁市经信委将通过贯标尧对标尧督
标三个手段袁以达到领跑一批尧提升一
批袁限制一批的目标袁促进工业企业落
实贯标工作袁开展贯标培训袁并通过新
闻媒体渠道加强对标准的宣传袁最终实

现产品单耗综合指标下降 5%的整体目
标袁确保本市完成野十二五冶节能目标遥

上海有色金属行业协会副会长兼
秘书长刘秋丽指出袁具体贯标时间将经
工信部备案后由执法部门决定遥 但是袁
新建企业或现有企业扩大产能袁都必须
进行项目节能评估袁其能耗评估标准必
须符合相关标准的准入值遥 为此袁协会
会同上海尚选能源科技有限公司共同
组建了上海有协节能技术咨询评估有
限公司袁将为产业节能提供全方位的服
务遥 会上袁上海有协节能技术咨询评估
有限公司总经理李永建也介绍了公司
节能评估的多元服务遥

下午袁上海市有色金属标准化技术
委员会李耀明高工尧唐宗平副秘书长及
乐嘉仿高工还分别就铜管材及铜精炼
产品尧铝加工材及建筑铝型材渊含表面
处理冤尧 再生铝单位产品能源消耗限额
上海市地方标准进行了宣贯和解读遥与
会企业讨论热烈袁纷纷结合各自企业的
实际情况进行了发言袁并就标准的具体
指标进行了交流遥

最后袁上海有色金属行业协会会长
张敏祥在总结时表示袁节能减排工作已
经影响到了企业的生存发展袁上海是国
际化大都市袁 对节能减排要求很高袁地
方标准明显高于国家标准袁希望企业把
节能减排放到更重要的位置袁真正的把
节能减排工作有声有色的推动起来袁收
到实效遥
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一尧上海市有色金属能耗标准研制概况
有色金属工业是国家重点关注的高耗能产

业之一袁也是上海市节能重点产业之一遥 自上世
纪 90 年代初袁 全国有色金属行业就开始了能耗
标准的制定袁出台能耗标准 50 项左右遥这些标准
的制定袁曾经对有色金属工业的节能降耗工作起
到了积极的作用遥 但时至今日袁已经不能满足当
前我国有色金属工业生产的需要遥特别是上海有
色金属产业多年来通过淘汰落后袁优化调整产业
结构袁节能降耗成效显著袁一些综合能耗指标不
断得到改善袁主要产品如铜管材尧铝型材尧铝箔材
包括复合铝箔等单位产品用能水平达到了国内
领先或接近国际水平遥

为此袁上海有色金属行业协会和上海市有色
金属标准化技术委员会在市委尧 市政府领导下袁
在政府有关部门的引导和支持下袁为进一步贯彻
落实叶上海市节约能源条例曳袁于 2010 年开展了

本市有色行业重点用能企业单位产品能耗对标
活动遥并组织专家对活动采集的资料和企业现场
调研材料进行分析袁达成野进一步提高企业节能
技术袁加快淘汰落后产能袁促进上海有色金属产
业结构调整冶的共识遥

2011 年袁我们提出了野以节能标准化工作推
动上海有色金属产业结构调整冶 的工作目标袁制
定了 叶上海有色金属节能标准化三年行动计划
渊2011耀2013冤曳袁计划提出了野构建上海市有色金
属单位产品能耗系列标准冶的工作目标袁勾画出
上海市有色金属单位产品能耗系列标准范围遥

目前上海有色金属行业协会和上海市有色
金属标准化技术委员会已经负责完成了 6 个标
准的编制袁 即于 2011 年 2 月 1 日起实施的
DB31 505-2010 铜及铜合金管材单位产品能源
消耗限额曰 于 2012 年 6 月 1 日起实施的 DB31
573-2011 铜精炼单位产品能源消耗限额尧DB31

574-2011 铝箔单位产品能
源消耗限额曰于 2012 年 9 月
1 日 起 实 施 的 DB31 589 -
2012 铝合金建筑型材单位
产品 能 源 消 耗 限 额 尧DB31
590-2012 变形铝及铝合金
铝铸造锭尧 铸轧卷单位产品
能源消耗限额和DB31 594-
2012 再生铝单位产品能源
消耗限额遥

贯彻地方产品能耗标准 推动上海节能减排
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铝加工材尧建筑铝型材渊含表面处理冤生产
企业小组

铜管材尧铜精炼产品生产企业小组

再生铝企业小组


